

L'Amérique Latine œuvre en faveur de la décolonisation



Par María Josefina Arce.

17 pays au monde ont toujours un statut colonial en cette année du 70^è anniversaire de l'Organisation des Nations Unies, du 55^è de l'approbation de la « Déclaration sur la concession d'indépendance des pays et peuples coloniaux » et du 54^è de la création du Comité de décolonisation des Nations Unies.

L'accession de ces territoires à l'indépendance s'avère donc une tâche urgente et en suspens. Parmi ces territoires se trouvent les Iles Malouines, sous l'occupation britannique et Porto Rico déguisé en État associé des États-Unis depuis 1898, une petite île qui a été une colonie espagnole auparavant.

Un séminaire régional de la Caraïbe sur le thème de la décolonisation a lieu ces jours-ci au Nicaragua, une nation qui a exprimé son appui aux mouvements indépendantistes dans plusieurs peuples de la région et qui en plus fait partie du Comité de Décolonisation.

Sur les 17 états non indépendants, 10 se trouvent dans les Caraïbes et cela bien que Porto Rico ne fasse pas partie de la liste de l'ONU, ce qui permet de mieux comprendre la responsabilité et le rôle que doit jouer le concert des nations latino-américaines dans ce processus visant l'autodétermination.

Ce n'est pas la première fois que les peuples latino-américains élèvent leurs voix et rassemblent leurs efforts pour promouvoir le processus d'indépendance dans nombreux pays frères et y faire des apports.

L'ALBA, l'Alliance Bolivarienne pour les peuples de Notre Amérique et la CELAC, la Communauté des États latino-américains et caribéens, entre autres blocs régionaux ont exprimé leur appui inconditionnel à la souveraineté et à l'indépendance des peuples assujettis.

Les Nations Unies ont émis d'innombrables résolutions pour en finir avec la situation coloniale des territoires sous domination d'autres pays, cependant des membres permanents du Conseil de Sécurité qui ont des intérêts dans ces territoires, opposent leur veto à toute résolution pouvant porter préjudice à leurs intérêts.

Le séminaire du Nicaragua cherche à permettre que les opinions des représentants des peuples non indépendants, des experts et des spécialistes dans les processus de décolonisation, parviennent au Comité de l'ONU afin de favoriser l'élaboration d'analyses, d'évaluations et d'approches politiques sur la situation dans ces territoires, ainsi que l'adoption de mesures pratiques.

Lors de cette rencontre, préalable à la session annuelle du Comité, qui aura lieu le mois prochain à New York, les participants ont sommé les nations colonialistes, notamment les États-Unis, le Royaume Uni, la France et le Maroc à faire preuve de volonté politique pour aboutir à une solution juste pour les peuples en situation de colonisation.

L'heure est arrivée que ces pays assujettis accèdent à leur indépendance et puissent entrer au concert d'états membres de l'ONU.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/56757-lamerique-latine-oeuvre-en-faveur-de-la-decolonisation>



Radio Habana Cuba